Перевод с русского на английский
Тематика: Химия. Электрохимия
	Оригинал (русский)
	Перевод (английский)

	Индуцированный электрохимический катализ

Джелали В.В.*
Цель работы – анализ экспериментальных данных, полученных методом импедансной спектроскопии при анодных и катодных перенапряжениях в зоне “аномального” растворения на межфазных границах 9Х18Н10Т в 4 М Н2SO4 при 298 К и 10Х20Н9Г6 легированной х% иттрия (Y) в 1 М Н2SO4 при 298 и 333 К. Полученные зависимости  С-1 = f(E) имеют линейные участки (Рис.) которые экстраполируются, не зависимо от частоты, на которой проведены измерения, в одну и ту же точку на оси потенциалов. Ей соответствует стандартный потенциал четырехстадийного механизма1, 2:
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Рис. Зависимости С-1 = f(E) для межфазной границы 9Х18Н10Т в 4 М Н2SO4 при  298 К и различных частотах переменного тока: 1 – 22; 2 – 220; 3 – 820; 4 – 2200 Гц.
Этот экспериментальный факт указывает на то, что растворение сталей происходит по механизму подобному, но не тождественному механизму растворения в щелочных растворах1. Протекание электрохимической реакции растворения сталей вызвано разрядом H3O+  ионов, которые восстанавливаясь на кристаллической поверхности электрода по стадиям разряд - электрохимическая дессорбция или разряд - рекомбинация, дополнительно по параллельной стадии отбирают электроны у адатомов Feads, вышедших из кристаллической решётки стали
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Часть адионов Fe+ads восстанавливается до Feads, участвуя в электрокаталитическом круговом процессе, а оставшаяся часть выводится в раствор по побочным стадиям, тождественным последним 3 стадиям механизма (1). Вследствие этого параллельный маршрут разряда ионов H3O+ протекает по мостиковому механизму, в качестве которого выступают адатомы Feads. В этом процессе ДЭС на атомарно-ионном уровне “кипит” и с такой же хаотически высокой частотой осциллирует её локальная микроскопическая электронная плотность. Когда растворение сталей происходит в растворах электролитов с рН <7 маршрут разряда ионов H3O+ по механизму (2) становится преобладающим и первая стадия в механизме Кабанова – Бурштейн – Фрумкина1 заменяется на следующую последовательность стадий:
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В этом случае вместо механизма Бокриса3 и его аналогов имеет место индуцированный разрядом ионов гидроксония электрокаталитический механизм растворения сталей.
	Induced electrochemical catalysis
Djelali V. V.*
The goal of the present work is to provide the experimental data analysis. These data were obtained by impedance spectroscopy for anodic and cathodic overvoltage in the “anomalous” dilution zone on interfaces of 9Х18Н10Т in 4 М Н2SO4 at 298 К and of 10Х20Н9Г6 alloyed х% yttrium (Y) in 1 М Н2SO4 at 298 and 333 К. All obtained dependences С-1 = f(E) have linear parts (Fig. 1) which extrapolate in one and the same point on the potentials axis for all frequencies at which the measurements were made. Its value corresponds to the standard potential of the four-stage mechanism1, 2:
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Fig.1 Dependences of С-1 = f(E) for interface 9Х18Н10Т in 4 М Н2SO4 at 298 К and different ac frequencies: 1 – 22; 2 – 220; 3 – 820; 4 – 2200 Hz.

This experimental fact indicates that steel dilution takes place according to the mechanism similar to the dilution mechanism in alkaline solutions, but not the identical one1. Steel dilution as an electrochemical reaction is caused by the H3O+   ion discharge. Ions are reduced on the electrode crystalline surface and are going through the stages of discharge – electrochemical desorption or discharge – recombination. Besides on the parallel stage they are taking the electrons from Feads adatoms leaving the steel crystalline lattice
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A part of Fe+ads adions is reduced to Feads is taking part in electrocatalytic circular process. The residual part is removed to the solution through secondary stages that are identical to the last 3 stages of the mechanism (1). As a result the parallel way of H3O+ ions discharge is going through the bridge mechanism. Feads adatoms form such a bridge. During this process DEL “is boiling” on the atomic-ionic level. Its local microelectronic charge density is oscillating with the same chaotically high frequency. 

When steel dilution takes place in electrolyte solutions at рН <7 the way of H3O+ ion discharge by mechanism (2) becomes the predominant one. Therefore, the first stage in the Kabanov – Burstein – Frumkin1 mechanism is replaced by the following stage sequence:
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In this case the electrocatalytic steel dilution mechanism induced by the hydroxonium ions discharge is taking place instead of the Bocric3 mechanism and its analogs.
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